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Maßnahmen zur Steigerung der Abnahmezahlen in der Mensa des Anno-Gymnasiums;  hier: 
Installation einer Kühlzelle 

 
Sachverhalt: 
 
Auf die Beratung und Beschlussfassung zum Nachtrag Nr. 1 ö. T. aus der Sitzung des 
Schulausschusses am 20.3.2024 wird Bezug genommen (Anlage ist beigefügt). 
 
Inzwischen haben weitere Gespräche mit allen Beteiligten (Schulleitung, Eltern, Caterer) am 
Betrieb der Mensa des Anno-Gymnasiums mit folgenden Ergebnissen stattgefunden. Hierbei 
wurde deutlich, dass es erklärtes Ziel aller Akteure ist, ein weiterhin gleichermaßen für 
Schüler*innen attraktives, qualitativ hochwertiges und gesundes Angebot vorzuhalten und mit 
gezielten Veränderungen an bestimmten Stellschrauben zukünftig auch die Abnahmezahlen der 
Mittagessen zu steigern.  
  
Die Schulleitung sondiert dabei derzeit die Umsetzbarkeit der nachfolgenden Optionen:  
 

 Zur Steigerung der Akzeptanz der Mensa in der Schülerschaft – und nicht zuletzt auch bei 
den Eltern – wird die Schule künftig gemeinsam mit dem Caterer noch verstärkter auf die 
Sichtbarkeit des gesunden Speisenangebotes setzen. Gespräche mit dem Caterer zu 
dieser Thematik insgesamt (Weitere Ausweitung des bereits zertifizierten Angebotes) 
laufen bereits. Unter anderem ist auch die Einführung einer Salatbar angedacht (zuvor 
aufgrund von Corona nicht möglich).   
 

 Im Rahmen des Ganztagsbetriebes soll ab dem kommenden Schuljahr eine „AG 
Gesundheit“ angeboten werden. In diesem Rahmen könnten Schüler*innen weiter an das 
Thema „Gesunde und bewusste Ernährung“ herangeführt werden. Hier wären – ggf. auch 
in Kooperation mit dem Caterer – verschiedene Aktionen (z. B. Zubereitung von gesunden 
Mahlzeiten von Schüler*innen für Schüler*innen) denkbar. 

 

 Viele Fünftklässler sind ein betreutes Mittagsessen aus der OGS-Betreuung der 
Grundschulen gewohnt. Ziel ist es, dieses Angebot auch an der weiterführenden Schule 
fortzuführen. Konkret sollen die 5. Klassen – im Sinne einer pädagogischen 
Übermittagsbetreuung – gemeinsam im Klassenverband und gegenüber den älteren 
Jahrgängen privilegiert („Fast Lane“) das Mittagessen einnehmen können. Für diese 
Maßnahme steht – wie bisher schon – eine Mittagspause von einer Stunde zur Verfügung. 
Die allermeisten AG-Angebote beginnen erst danach. Auch die niedrigschwellige 
Einführung eines Schichtbetriebes in der Mittagspause ist eine Möglichkeit, um allen 
interessierten Schüler*innen ausreichend Zeit zur Einnahme der Mahlzeiten anzubieten. 
 

 Im Anno-Gymnasium existiert eine „AG Denkfabrik“. Eltern, Schüler*innen und Mitglieder 

des Lehrerkollegiums tauschen sich in diesem Rahmen über innovative Projekte und 
Verbesserungen des Schullebens aus. Auch hier sollen weitere Konzepte entwickelt 
werden, wie sich die Abnahmezahlen der warmen Mittagessen steigern lassen und eine 
gesunde und bewusste Ernährung in der Schülerschaft weiter beworben werden kann. 



 

 

Der aktuell am Anno-Gymnasium tätige Caterer hat – wie bereits in der Vorlage zur letzten Sitzung 
des Schulausschusses dargestellt – noch einmal den Bedarf für eine Kühlzelle in dieser Größe 
bekräftigt. Die Schulverwaltung prüft derzeit gemeinsam mit Fachfirmen, ob bezüglich der im 
Haushalt des laufenden Jahres veranschlagten investiven Kosten i. H. v. 30.000 € ggfs. noch 
Kosten eingespart werden können, und holt Vergleichsangebote ein. Deutlich wurde dabei: Die im 
Internet verfügbaren Kühllösungen, die deutlich günstiger sind, erfüllen nicht die erforderlichen 
Anforderungen. Dabei spielen vor allem Hygieneanforderungen, spezielle Funktionen wie eine 
Gefrierzelle, Redundanzen, Qualität, Ersatzteilbeschaffung, Garantiezeiten und 
Wartungsaufwände eine entscheidende Rolle bei der Preisgestaltung. 
 
 
Finanzielle Auswirkungen: 
 
s. Sachverhaltsdarstellung 
 
 
Leit- und strategische Ziele: 
 
Leitziel C: 
Die attraktive und bildungsfreundliche Kulturstadt 
 
Strategisches Ziel 9: 
Siegburg bietet die Voraussetzungen für ein lebenslanges Lernen 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Rat erteilt die Freigabe der investiven Mittel zur Installation einer Kühlzelle für die Mensa des 
Anno-Gymnasiums und beauftragt die Verwaltung mit der Umsetzung der Maßnahme. 
 
Darüber hinaus wird die Verwaltung beauftragt, die Schule bei den Planungen und der 
Durchführung der Projekte zur Steigerung der Abnahmezahlen des Mittagessens im Rahmen ihrer 
Möglichkeiten zu unterstützen. 
 
 
 
Siegburg, 26.4.2024 
 
Anlagen: 

- Nachtrag Nr. 1 ö. T. aus der Sitzung des Schulausschusses vom 20.3.2024 
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